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JEFA DE GOBIERNO 

 REANUDA SU MARCHA EL TREN LIGERO DEL ESTADIO AZTECA A TASQUEÑA. Con siete 
horas de retraso, debido a ajustes de última hora, fue reabierto anoche el tramo del Tren Ligero –
del estadio Azteca a Tasqueña– que fue sometido a trabajos de rehabilitación durante seis meses 
y medio, con lo que se reanudó el servicio en toda la ruta. Con esta renovación se prevé reducir 
los tiempos de traslado casi 50 por ciento, al pasar de 60 a 35 minutos el recorrido de Tasqueña a 
Xochimilco, e incrementar de 100 mil a 130 mil el número de pasajeros al día. La JEFA DE 
GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, afirmó que se tenía una deuda histórica con este medio de 
transporte, que no se había atendido desde hace muchos años. "Se habían hecho mejoras, pero 
nada más de barniz, pero no se habían hecho mejoras profundas". Luego de realizar un recorrido 
a bordo del Tren Ligero desde la estación Ciudad Jardín a la estación El Vergel, la mandataria 
señaló que se continuará el proceso para mejorarlo a fin de hacerlo más rápido y aumentar 50 mil 
pasajeros más. Jor 29C, Mil 19 

 SE LES VA EL TREN... UNAS HORAS. CRÓNICA: EN MARCHA. Sonrisas en el acto oficial, 
descontento por demoras y falta de información. La Ciudad concluyó el mantenimiento del Tren 
Ligero, sistema tan abandonado que tenía tramos de vía que no se habían tocado desde... ¡el 
porfiriato! Las autoridades informaron que reanudaría operaciones ayer, luego de una ceremonia 
de entrega que encabezaría la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM. Sólo lo segundo 
ocurrió a tiempo. Los usuarios comenzaron a llegar desde el mediodía a las estaciones, pero las 
puertas no se abrieron. El descontento se agravó porque fue menor el servicio de RTP, que suplió 
medio año al transporte férreo. Ref 1C, Uni 19M, Exc. 16-C 

 DECISIÓN DE LA CORTE NO GENERARÁ INCERTIDUMBRE LEGAL, SEÑALA SHEINBAUM. 
La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, dijo estar de acuerdo con el fallo de la SCJN 
de anular el sistema local anticorrupción, al señalar que dicha normativa, aprobada por la última 
Asamblea Legislativa, además de violar la Constitución local sólo repartía cuotas a los partidos 
políticos. Entrevistada luego de inaugurar un centro comunitario del programa Puntos de 
Innovación, Libertad, Artes, Educación y Saberes en la colonia Reforma Pensil, en Miguel 
Hidalgo, negó que se genere incertidumbre legal, pues lo que se tiene que hacer es aprobar una 
nueva ley en la materia. Jor 1/28C, Ref 1C, Exc 16Com, Uni 18M, Mil 1-18 

 LA EXTINTA ALDF REALIZÓ UN PROCESO LEGISLATIVO FANTASMA, SEÑALA EL 
DIPUTADO SANTILLÁN. La resolución de la SCJN sobre las leyes del sistema anticorrupción 
local podrían derivar en una crisis de institucionalidad en la CDMX, advirtió el diputado de Morena 
Eduardo Santillán.  Jor 27C 

 'SE DETECTARON IRREGULARIDADES'. Entrevista. MARÍA DEL CARMEN NAVA, 
Comisionada del Info, señaló que la resolución que invalidó las leyes del Sistema Local 
Anticorrupción deben servir de advertencia para que se cuente con un parlamento abierto. Explicó 
que en su momento dieron seguimiento desde la sociedad civil y observaron las irregularidades 
con las que se gestó el marco del SLA en 2017. "A través de Vision Legislativa se fue detectando 
estas irregularidades de la Ley del Sistema Anticorrupción de la Ciudad de México. Ref 1C 



 REALIZA LA JEFA DE GOBIERNO DIAGNÓSTICO DE HOSPITALES. La JEFA DE 
GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, inició un recorrido por hospitales y centros de salud de la 
CDMX para realizar un diagnóstico conjunto con autoridades federales e iniciar una colaboración 
para incrementar el número de médicos y el abasto de medicinas, así como mejorar la 
infraestructura y los servicios. "La idea es platicar con los médicos, con los usuarios, revisar 
directamente qué es lo que está pasando", expresó, al señalar que en diciembre se tenía un 
abasto de medicamentos de 85 por ciento, pero en enero disminuyó entre 5 y 10 %, por lo que ya 
hubo reuniones con la SHCP para su adquisición. Jor 28C, Ref 3C Mil 13 

 HARÁ FGJ PERITAJES PARA NO ESPECULAR CON ALGÚN SABOTAJE. La JEFA DE 
GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, señaló que la Fiscalía General de Justicia realizará los 
peritajes para conocer la causa del incendio que ocurrió en el mercado Morelos, en Venustiano 
Carranza, para evitar especulaciones sobre algún caso de sabotaje. La mandataria explicó que 
no sólo se realizan los trabajos técnicos, sino que también participa, en todo el proceso, la Policía 
de Investigación, que realiza entrevistas a los bomberos y a quienes estuvieron cerca del siniestro 
para conocer qué es lo que encontraron. "Entonces ya se dará toda la información en el caso del 
incendio, si hay alguna otra cosa también se va a informar, pero para no especular es la propia 
Fiscalía General la que nos tiene que decir por medio de los peritajes", expuso. Jor 30C Exc 
16Com, Ref 3C,  Uni 18M 

CIUDAD DE MÉXICO 

 AUMENTÓ LA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD ENTRE LOS HABITANTES DE 4 ALCALDÍAS.  
La percepción de inseguridad en la Ciudad de México creció durante el cuarto trimestre del año 
pasado, principalmente entre habitantes de Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Tláhuac y Xochimilco, 
llevándolos a cambiar hábitos y rutinas para no ser víctima de algún delito, informó el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con los resultados de su Encuesta 
Nacional de Seguridad Pública Urbana, la población manifestó sentirse insegura sobre todo en 
cajeros automáticos en la vía pública, el transporte público, el banco, las calles que habitualmente 
usan y centros recreativos. Jor 29C Uni 21M, Ref 1/4C Exc 1-A 

 ACOSAN O ATACAN A 1 DE CADA 3 MUJERES. Una de cada tres mujeres fue víctima de 
violencia sexual en zonas urbanas durante el segundo semestre de 2019, alertó la Encuesta 
Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), del Inegi. "Se estima que 19.4 por ciento de las 
personas de 18 años y más en zonas urbanas fue víctima de al menos un tipo de acoso personal 
y/o violencia sexual en lugares públicos", refiere el informe. Las ciudades identificadas como focos 
rojos para las mujeres son Hermosillo, La Paz, León, Morelia, Laguna, Puebla, Tlajomulco, el 
puerto de Veracruz, Tapachula, Tuxtla Gutiérrez, Mérida, Villahermosa y Alcaldías de la Ciudad de 
México y del Estado de México. Ref 1-A Exc 1-A 

 VEN CDMX CORRUPTA. Además de la percepción de inseguridad, los habitantes de la Ciudad de 
México perciben la capital afectada por la corrupción y deficiente en infraestructura urbana. Esto 
conforme a la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), realizada por el INEGI en 
la primera quincena de diciembre de 2019. De acuerdo con el estudio, las alcaldías Azcapotzalco y 
Venustiano Carranza presentan el mayor porcentaje que aseguró haber experimentado corrupción 
de una autoridad, con 57.3 y 63.1 por ciento, respectivamente. Ref 4C 

 BENITO JUÁREZ, CON MAYOR PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD. Seis ciudades del país 
encabezan las entidades con mayor percepción de inseguridad en el país; mientras que la alcaldía 
de Benito Juárez en la Ciudad de México, es la demarcación, dónde los ciudadanos tienen la 
percepción de mejor seguridad. Ello, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública 
(ENSU) del INEGI, aplicada a personas mayores de 18 años, principalmente en mujeres, quienes 
se sintieron más inseguras en las ciudades de Puebla de Zaragoza, 92.7 por ciento; Tapachula, 
92.9 por ciento; Ecatepec, 92 por ciento; Uruapan, 92 por ciento; Fresnillo, 91.9 por ciento; y 



Tlalnepantla con 90.9 por ciento.  Exc. 17-C 

 BELLAS ARTES. EXIGEN JUSTICIA POR FEMINICIDIO. Familiares y colectivos feministas 
colocaron ayer una cruz frente al Palacio de Bella Artes para conmemorar y exigir justicia pro Maria 
de Jesús James Zamudio, estudiante del IPN, arrojada del quinto piso de un edifico en Ticomán el 
15 de enero del 2016. Mil 21, Jor 8 

 PUGNA ENTRE LOS MAESTRIN VIOLENTA ÁLVARO OBREGÓN. Una disputa en el interior de 
la célula delictiva de Los Maestrin ha desencadenado un brote de violencia en dos puntos 
centrales para el control del narcomenudeo en la Alcaldía de Álvaro Obregón. Barrió Norte y Olivar 
del Conde. Colonias, donde existe una hermandad entre sus habitantes. Trabajos de inteligencia 
han arrojado que esta célula criminal, tras el asesinato de su líder en noviembre pasado, 
Maximiliano Jesús López Espinoza, El Maestrin ha llevado a disputas internas entre bandas de 
narcomenudistas que operan para este capo, con el objetivo de encabezar la organización, que a 
su vez se disputa el territorio con Lenin Canchola. Uni A21 

 OSMAR CUMPLIRÁ SENTENCIA. En audiencia de cumplimiento de orden de reaprehensión, 
realizada en el Reclusorio Norte el juez especializado notificó a Alexis Osmar Flores Díaz, El 
Osmar o El Pug que deberá cumplir su sentencia de tres años y 8 meses en la Penitenciaría de 
Santa Martha. Él dijo que dejó de firmar su libertad condicional por qu su madre estaba enferma.  
Exc. 16-C 

 RESCATADO EN OPERATIVO. La Policía de investigación montó un operativo encubierto para 
rescatar a Emilio y logró la detención de dos personas en calles de la colonia Doctores: una ujer de 
16 años identificada como Yamile “H” y Luis Carlos “S” de 26, fueron detenidos en la calle de 
Doctor Pasteur, donde habían citado al dueño del bulldog inglés para entregarlo, aproximadamente 
a las 23:00 horas del miércoles. Exc. 17-C 

 CRECE 126 POR CIENTO EL ROBO DE PERROS. El robo y posterior rescate que se pidió por 
Emilio no es un caso aislado, por el contrario, en los últimos años estos casos se han 
incrementados, con más o menos repercusión mediática y en las redes sociales.  Las carpetas de 
investigación abiertas por robo de perros han aumentado en 126 por ciento de 2012 a la fecha. Si 
bien en ese año se contabilizaron 50 carpetas, para 2014 ya eran 70, en 2017 llegaron a 76 y el 
año pasado sumaron a 113. En el Congreso se está discutiendo una iniciativa “para imponer penas 
más severas como de dos a tres años de cárcel a quien robe animales de compañía. Exc 17Com 
Ref 4C 

 BALEAN A AGENTES DE SSC. Luego de que se supo que un par de Policías de Investigación de 
la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ CDMX) fueron agredidos cerca de la 
Alberca Olímpica la noche del miércoles, se dio a conocer la detención de un par de sujetos. Los 
detenidos son Kevin “N” de 14 años de edad y un exreo de nombre Mario “A” de 58 años de edad. 
Fueron compañeros de los agredidos quienes los hallaron tratando de huir en un auto, llevaban 
consigo una escopeta, balas y droga.  Exc. 17-C 

 MUERE FAMILIA POR INTOXICACIÓN. La tarde de ese jueves, elementos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC CDMX) acudieron a una unidad habitacional 
en el perímetro de la alcaldía Iztapalapa ya que reportaban a personas sin vida dentro de un 
departamento. Los uniformados se dirigieron hasta el departamento ubicado en el Edificio A de la 
unidad habitacional Fuerte de Loreto, ubicado en la Avenida Fuerte de Loreto al cruce con la 
Avenida Plan de Ayala en la citada alcaldía. Al abrir la puerta encontraron casi al fondo del 
departamento los cuerpos sin vida de una mujer de aproximadamente 50 años, un hombre de 33 y 
un menor de 7 años de edad. Exc. 17-C 

 HALLAN CUERPO EN CONCRETO. Durante la madrugada del jueves fue descubierto el cuerpo 
de una persona la cual fue metida a una tina que fue rellenada con cemento y abandonada en la 
vía pública en Circunvalación y Manzanares en la zona de La Merced. El macabro hallazgo fue 



realizado alrededor de la una de la mañana por algunos pepenadores que al estar buscando 
material reciclable en un montón de basura descubrieron el cuerpo con varios días de 
descomposición. La zona fue acordonada con cinta amarilla por la policía para facilitar los trabajos 
de los peritos, quienes con el apoyo de los bomberos verificaron la existencia del cuerpo que fue 
trasladado luego de varias horas al anfiteatro de la coordinación territorial Venustiano Carranza 3, 
donde continuarán las investigaciones que puedan revelar la identidad de la víctima.  Exc. 18-C 

 FIRME, LA DESIGNACIÓN DEL SECRETARIO DE LA CONTRALORÍA CAPITALINA. El 
Gobierno de la Ciudad de México confirmó que la resolución de SCJN no afectará la designación 
del secretario de la Contraloría General, Juan José Serrano Mendoza, aunque sí se anulan 
diversos nombramientos del Sistema Local Anticorrupción. En un comunicado, la Consejería 
Jurídica y de Servicios Legales confirmó que la figura del contralor se ordena en la Constitución de 
la Ciudad de México, por lo que no se afectará el nombramiento. Jor 28C 

 RECICLAR PLÁSTICOS NO ES SUFICIENTE, SE DEBEN ERRADICAR. La organización 
ecologista Greenpeace México señaló que frente al nivel que ha alcanzado la contaminación 
plástica, ya no es suficiente reciclar, por lo que se deben tomar medidas para generar menos de 
esos desechos. A la par, la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio (Antad) consideró que 
prohibirle a los comercios que entreguen bolsas de plástico a sus clientes no resuelve el problema 
de la contaminación. Miguel Rivas, coordinador de la Campaña de Océanos de Green-peace 
México, celebró la reforma a la Ley de Residuos Sólidos de la capital del país, así como las 24 
existentes en estados, y conminó al gobierno de la Ciudad de México a "no ceder" ante las 
presiones de esta industria, que dice que se generará desempleo en ese sector, pues su actividad 
daña al medio ambiente.  Jor 32/Sociedad 

 'DOBLE CERO, INSUFICIENTE'.  ENTREVISTA. Roberto Eibenschutz investigador de la UAM. 
Señala el investigador de la UAM que la reasignación de hologramas deja de lado el impacto en el 
tráfico. El holograma doble cero puede ayudar a mejorar las condiciones ambientales, pero no 
resuelve los congestionamientos vehiculares que a diario padecen los capitalinos, señaló del 
doctor Roberto Eibenschutz, profesor del Programa de Investigación de Estudios Metropolitanos de 
la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). REFORMA publicó ayer que con los nuevos 
parámetros de verificación, la CDMX estima que alrededor de 75 mil vehículos nuevos no 
obtendrán la calcomanía doble cero este año, de 150 mil unidades cero kilómetros que se estima 
se darán de alta en la Capital. Ref 2C 

 AMAGAN TRANSPORTISTAS DEL MB CON BLOQUEAR EJE 3. Concesionarios de las rutas 12 
y 108 que integran la empresa Expreso Cafetales Troncoso S.A. de C.V. (ECTSA) amagaron con 
bloquear el Eje 3 Oriente, donde se construye la Línea 5 del Metrobús, si las autoridades 
capitalinas no atienden sus inconformidades frente a la presunta imposición de una empresa con la 
que se adquirirían 75 unidades articuladas para el transporte público en el tramo Cafetales-
Troncoso. El director de este sistema de transporte, Roberto Capuano Tripp, comentó que 
entablarán un diálogo “rápido” con los inconformes para evitar estas acciones, que, advierten, se 
realizarán la siguiente semana. Uni 19M, Exc. 16-C 

 ESTRENA EL METRO MÁQUINAS DE PAGO. El tercer intento por modernizar el pago de peaje 
en el Sistema del Transporte Colectivo (STC) está en marcha. Ayer, las primeras máquinas 
recargadoras, de 312 que compró el Metro, entraron ya en operación. El objetivo es que 100 ya 
estén funcionales en esta semana. De acuerdo con la directora del STC, Florencia Serranía, la 
adquisición de estos aparatos significó un pago de 200 millones de pesos.  Ref 2C Mil 19 

 CONECTAN CICLOVÍAS POR BUCARELI. La apertura de una ciclovía confinada sobre Avenida 
Bucareli une los carriles exclusivos para ciclistas de Paseo de la Reforma y de Avenida 
Chapultepec. "Aquí tenemos lo que le llaman suturas, empezamos a ligar todas las redes", explicó 
el Secretario de Obras y Servicios, Jesús Esteva.  Ref 2C 



 SE FISURA BARRA GUÍA EN L1. La marcha en la Línea 1 del Sistema de Transporte Colectivo 
(STC) se tornó lenta este miércoles debido a un desperfecto en una de las barras guía de la 
estación Chapultepec. Lo que además dejó sin servicio, durante varios minutos, las estaciones 
Tacubaya y Observatorio. Personal del Metro implementó servicio provisional de Chapultepec a 
Pantitlán. La marcha de los trenes se reanudó de Tacubaya a Observatorio minutos después, sin 
embargo, es lenta. En su cuenta de Twitter, el STC indicó que el tiempo de espera para el paso de 
trenes es de seis minutos. Exc. 16-C 

 LOCATARIOS DEL MERCADO MORELOS ACUSAN A MORENO DE LA TRAGEDIA. Locatarios 
del mercado Morelos responsabilizaron al alcalde de Venustiano Carranza, Julio César Moreno, de 
poner "oídos sordos" a las advertencias de riesgo de incendio que le hicieron no sólo en diciembre 
del año pasado, cuando ocurrió la conflagración en el mercado de la Merced, sino desde que tomó 
posesión del cargo en 2018, porque existen empalmes de cables de dos líneas de energía 
eléctrica, una que colocaron hace dos años y otra instalada hace casi 60, además de que 
alrededor de 70 % de los comerciantes está conectado con diablitos. Jor 30C 

 POR BECAS PILARES 16.4 MDP AL MES. El gobierno local emitió la convocatoria para otorgar 
las Becas Pilares a jóvenes de preparatoria y universidad que asistan a asesoría en las 
Ciberescuelas en Pilares, y estén cursando estos niveles de estudio. El gasto mensual por estas 
becas será de 16 millones de pesos mensuales. En la Gaceta Oficial de la Ciudad de México se 
dio a conocer que se otorgarán 12 mil becas a nivel bachillerato, de 800 pesos mensuales a 
jóvenes de entre 15 y 29 años de edad que estén registrados en algunas de las Ciberescuelas de 
Pilares, así como 5 mil 745 becas de mil 200 pesos al mes para nivel licenciatura. Exc. 17-C 

 ACÉFALO, EL SUTGCDMX; TRIBUNAL AÚN NO REGISTRA EL DIRECTORIO. El presidente 
del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje (TFCA), Plácido Morales Vázquez, señaló que aún 
no se ha registrado el directorio que deberá hacerse cargo de manera provisional de la dirigencia 
del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México, por lo que hasta ahora 
ésta se encuentra acéfala. Señaló que el órgano ya avaló la petición que le hicieron 25 secretarios 
generales de sección para nombrar un comité interino encabezado por la Federación de Sindicatos 
de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE), pero que aún está a la espera de que se le 
informe sobre la conformación del comité ejecutivo interino. Jor 29C 

 VAN CONTRA EVEREST 635. La senadora Xóchitl Gálvez y el director jurídico de Miguel Hidalgo, 
Gustavo García, dijeron que buscarán nuevas rutas legales para impedir el uso de suelo de 
restaurante en Monte Everest 635. Gálvez refirió que la Alcaldía está en condiciones de revocar las 
licencias de funcionamiento que permiten este giro en el predio, pues la terminación de obra que 
se entregó durante su administración sólo permitía giros de bajo impacto. Ref 1C 

TRASCENDIDOS 

 EL CABALLITO. SE PRENDEN FOCOS AMARILLOS POR INCENDIOS EN VARIOS 
MERCADOS PÚBLICOS DE LA CDMX. Un enorme reto tiene enfrente la fiscal General de 
Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy Ramos, con las investigaciones sobre los 
incendios ocurridos en los últimos meses en los mercados, principalmente el del pasado 
miércoles por la noche, donde se escucha con mayor fuerza que pudo tratarse de un tema 
relacionado con las extorsiones que se dan en la capital y de la que los locatarios se han quejado 
infinidad de ocasiones. La preocupación, nos platican al interior de la fiscalía, es que se puede 
generar un gran temor entre los comerciantes, por la forma cada vez más violenta con que están 
operando los grupos delictivos. Por ello, los equipos de inteligencia están trabajando para 
desmantelar las redes, según platican.   Uni 19M 

 EL CABALLITO. DESARROLLADORES GANAN EN TRIBUNALES. Nos comentan que los 
propietarios y representantes legales del desarrollo inmobiliario Flow, que generó una fuerte 
oposición vecinal, ganó en los tribunales todas las demandas que se promovieron e incluso 



mencionan que el Colegio de Arquitectos de la Ciudad de México ya se pronunció a favor de esta 
obra, que se realiza en la colonia Lomas de Bezares, en Miguel Hidalgo, y la que en su momento 
el alcalde Víctor Hugo Romo y la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) 
clausuraron por incumplimientos en materia de protección civil. Los empresarios tendrán que 
apurarse, pues nos comentan que los permisos vencen en 2021.  Uni 19M 

 CIRCUITO INTERIOR. POR LA CANTIDAD de vicios con los que la extinta Asamblea Legislativa 
(ALDF) las aprobó, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) anuló ayer las leyes del 
Sistema Local Anticorrupción... y todos sus derivados. LA ORDEN de los ministros fue tan clara 
como contundente: la Ciudad tiene que empezar de cero. AL FINAL, el golpazo es la confirmación 
de lo que las organizaciones de la sociedad civil siempre dijeron: los ahora ex diputados lo 
hicieron tarde... y mal. PERO HAY quien recomienda que los actuales integrantes del Congreso 
capitalino no sólo se preocupen por el trabajo que se les viene -y que se suma a su larguísima 
lista de pendientes-, sino que se tomen un tiempo para ir al rincón de pensar. PORQUE en eso de 
no cuidar fondo, forma y plazos a la hora de legislar, los actuales congresistas andan -casi casi- 
por las mismas. DIOS los hace y Donceles... ¡los junta! 

 CIRCUITO INTERIOR. ¿Y HABRÁ sido casualidad que el fiasco se diera a conocer ayer? ¿Justo 
en el cumpleaños del ex Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera? ¡Qué aguafiestas! Ref 2C 

NACIONAL 

 ACORRALA AMLO A GOBERNADORES. uman 13 estados en nuevo esquema de salud. 
Advierte Mandatario que los 40 mil mdp sólo se distribuirán a adheridos al INSABI. Después de 
que el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) arrancó sin reglas claras, desabasto y caos 
generalizado, el Presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió ayer que los Gobernadores 
que no se sumen al nuevo esquema tendrán acceso sólo a los recursos que les corresponden por 
ley, pero no a la partida adicional que distribuirá la Federación para dar atención y medicamentos 
gratuitos. El titular del Insabi, Juan Antonio Ferrer, informó que suman 13 entidades adheridas al 
nuevo modelo de Salud. Se trata de Tabasco, Chiapas, Yucatán, Veracruz, CDMX, Colima, Baja 
California, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo, Sonora, San Luis Potosí y Puebla. Ref 1-A, Jor 1,3 

 APRUEBA EL SENADO DE EU EL T-MEC; VA A LA FIRMA DE TRUMP. Generará en el país 
confianza e inversiones, señala López Obrador. El aval al pacto comercial se dio con 89 votos a 
favor y 10 en contra. Para organismos empresariales es "señal inequívoca de certidumbre". 
Demandan políticas públicas que incentiven el desarrollo nacional. Aún falta que Canadá ratifique 
el acuerdo para que entre en vigor. Jor 1 

 FALTA PREVENCIÓN DEL DELITO ANTE EL CIBERACOSO SEXUAL, ADVIERTE EL INAI. El 
infierno para Patricia empezó hace un año: lo que se iniciaba como una relación amorosa se 
transformó en una "pesadilla" de ansiedad, miedo y vergüenza que arruinó su vida…. La historia 
de Patricia es uno de cientos de ejemplos de la violación a la intimidad y a datos personales de 
carácter sexual que son considerados "sensibles" por el Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai). Jor 31/Sociedad. 

 CNTE PIDE A SEP PAGAR SUS LIBROS ALTERNATIVOS. La Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) busca que el gobierno federal financie la emisión de los 
materiales educativos y libros de texto que, hasta el momento, distribuye de manera informal en 
entidades como Oaxaca y Michoacán. En las mesas de trabajo que han sostenido la CNTE y el 
gobierno federal desde el inicio de año en Palacio Nacional, los maestros han solicitado a la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) el reconocimiento de su esquema de educación 
alternativa y con ello su financiamiento.  Uni 1-A 

 
 
 



R  E  S  U  M  E  N   N O T A S   P E R I O D Í S T I C A S 

 

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 

Viernes 17 de enero de 2020 

 
JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 

ENCUESTA 
 

LOS MEJORES GOBERNADORES. Los tres gobernadores de Morena en el país con una 
mayor aprobación durante el 2019 fueron: CLAUDIA SHENBAUM, de la Ciudad de México; 
Rutilo Escandón, de Chiapas; y Adán Augusto López Hernández, de Tabasco, quienes 
incluso aparecen en el Top 10 de los mandatarios mejores evaluados por los ciudadanos. De 
acuerdo a la encuesta de Consulta Mitofsky dada a conocer, de los siete mandatarios que 
tiene Morena, quienes están mejor calificados son, en primer lugar, Claudia Sheinbaum, de la 
Ciudad de México con un 60.2 por ciento; en segundo sitio se ubica Rutilio Escandón, de 
Chiapas con un 50.5 por ciento; y en un tercer lugar, Adán Augusto López Hernández, de 
Tabasco con un 42.5 por ciento, los tres incluso, según estos resultados, obtuvieron un 
crecimiento de noviembre al mes de diciembre.  Basta 1,4,5 
 

TREN LIGERO 
 

SE LES VA EL TREN... UNAS HORAS. CRÓNICA: EN MARCHA. Sonrisas en el acto oficial, 
descontento por demoras y falta de información. La Ciudad concluyó el mantenimiento del 
Tren Ligero, sistema tan abandonado que tenía tramos de vía que no se habían tocado 
desde... ¡el porfiriato! Las autoridades informaron que reanudaría operaciones ayer, luego de 
una ceremonia de entrega que encabezaría la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA 
SHEINBAUM. Sólo lo segundo ocurrió a tiempo. Los usuarios comenzaron a llegar desde el 
mediodía a las estaciones, pero las puertas no se abrieron. El descontento se agravó porque 
fue menor el servicio de RTP, que suplió medio año al transporte férreo. Ref 1C uni 19M Jor 
29C  Exc 16Com Mil 19C Sol 24 Cro 12 Raz 14 Her 11  24Horas 9 Eco 34 Met 12 Gra 6 
Basta! 11  
 

REVISIÓN DE MEDICINAS  EN HOSPITALES 
 

DETECTAN EN HOSPITALES FALTANTES EN MEDICINAS. Inicia SHEINBAUM revisión 
en Pediátrico Legaria. Señala la CDMX que hay un déficit de 25 % en medicamentos. El 
2020 inició con déficit de 25 % de abasto de medicamentos en la Ciudad de México y con la 
promesa de que se hará un diagnóstico por cada nosocomio para mejorarlos. La JEFA DE 
GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, dijo que en 2019 se había registrado desabasto de 
15%, pero aumentó otro 10 %, aproximadamente, al comienzo de este año. "En estas fechas, 
a principios de enero hubo una disminución en el abasto, traíamos como 85 % y disminuyó", 
reconoció la Mandataria. Ref 3C Jor 28C Pre 7 Sol 26M  Mil 13      



ALISTAN ATENCIÓN PARA MIGRANTES. A un día de que el canciller Marcelo Ebrard                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      
señalará desde Guatemala que utilizaría todo “lo que esté al alcance” para impedir el paso de 
la caravana migrante proveniente de Honduras, la Ciudad de México se alista para recibirla. 
La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, explicó que tienen coordinación con el 
Gobierno federal para atender esta situación. “Hay coordinación con la Secretaría de 
Relaciones Exteriores y con el Instituto Nacional de Migración”, explicó. SHEINBAUM detalló 
que de pasar por la ciudad, los centroamericanos serán atendidos, “primero estamos 
trabajando en total coordinación con el gobierno federal”, dijo. Al menos mil hondureños 
salieron de su país para llegar a EU, a través de México.   Her 10  
 

SISTEMA LOCAL ANTICORRUPCIÓN 
 

ANULAN ANTICORRUPCIÓN POR DESASEO LEGISLATIVO. La Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) invalidó por completo las leyes del Sistema Local Anticorrupción 
(SLA) y, con ello, todas las reformas generadas desde 2017, debido a vicios protocolarios 
denunciados por los entonces diputados de Morena durante el procedimiento de la Asamblea 
Legislativa. No convocar debidamente a la sesión extraordinaria, no repartir a los legisladores 
los dictámenes respectivos con 48 horas de anticipación, como lo marca el reglamento 
interno, y no justificar de manera suficiente la dispensa de trámite para aprobar las leyes son 
algunas de las razones por las que el Pleno de la SCJN echó atrás el decreto por el que se 
expidieron la Ley del SLA, así como la Ley Orgánica de la Fiscalía Especializada en 
Combate a la Corrupción de la Capital. Sin embargo, quien dijo estar de acuerdo con la 
anulación fue la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, pues no considera que 
haya un impacto negativo legal ya que el Comité designado para el SLA aún no realizaba 
alguna acción. "Todavía el Sistema Local no había realizado, de hecho apenas se va a 
formar, apenas va a tener un pequeño presupuesto en 2020", indicó. Ref 1C Uni 1,18M Jor 
28C Exc 16Com Mil 18 Sol 26C 
 

DIAGNÓSTICO DE MERCADOS 
 

CAMBIARÁN CABLEADO DAÑADO EN MERCADOS. Tras el diagnóstico de mercados en 
la Ciudad de México, la rehabilitación será orientada principalmente al cambio de cableado 
eléctrico, dijo ayer la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM. El objetivo de la 
Administración es eliminar los incendios que han consumido decenas de locales en las 
últimas semanas. "La renovación de los mercados públicos con los 200 millones de pesos 
que hay, que representan el 60 por ciento y el 40 por ciento de las alcaldías, serán 
orientados fundamentalmente a cambiar la instalación eléctrica", precisó. Ref 3C Uni m18M 
Jor 30C Exc 16Com Mil 13  Pre 4 Sol 23M Met 12 Gra 7 Basta! 11 
 
RINDEN FRUTOS PONER ORDEN EN DESARROLLO INMOBILIARIO. La violación al uso 
de suelo disminuyo en al menos en 10 alcaldías debido a que el Gobierno de la Ciudad puso 
en orden al desarrollo inmobiliario. De acuerdo con la PAOT el año pasado  disminuyeron las 
violaciones al uso de suelo en diez alcaldías como Cuauhtémoc. Miguel Hidalgo e incluso en 
Benito Juárez descenso de hasta 40% den denuncias. Al respecto, la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM PARDO comento “se debe a que pusimos orden al desarrollo 
inmobiliario de la Ciudad pensando siempre en las personas y en un desarrollo urbano 
incluyente y con otra visión que no ser el dinero y la violaciones nada más y la corrupción. 
Pre 9 
 



MICROBUSEROS SE MANIFIESTAN CONTRA AMPLIACIÓN DE L 5 DE METROBÚS.  
Concesionarios de la Ruta 12 y 108 que corre por el Eje 3 Oriente, donde pasara la 
aplicación de la Línea 5 del Metrobús, se manifestaron afuera del Antiguo Palacio del 
Ayuntamiento del Gobierno Capitalino y acusaron que la autoridades del citado medio de 
trasporte quieren quedarles la posibilidad de ser dueños de las unidades . en una protesta y 
conferencia de prensa en el Zócalo Capitalino, los informes denunciaron supuesto acuerdo 
del directo del Metrobús, Roberto Capuano, sin su consentimiento para integrarlos al servicio 
sin certeza jurídica, por lo que pidieron la intervención de la Jefa de Gobierno, CLAUSIA 
SHEINBAUM  Mil 12, Sol 24 
 
VIOLENCIA QUE ESCALA. La violencia familiar se ha convertido en el ilícito más 
denunciado en la capital con 24 mil carteas de investigación abiertas en el 2019 expertas 
señalan que entre las acusas esta una mayor conciencia de los derechos de las  mujeres. El 
21 de noviembre, del 2019, La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, anuncio que 
había dictado la Alerta de Violencia de Genero contra las mujeres. Ind 18, Fin 33   
 
RECONOCEN EN SC FRACASO EN PAGOS. Con una deuda que, en su peor momento, 
perjudicó a 4 mil artistas, talleristas, gestores y agrupaciones, la Secretaría de Cultura 
reconoció que su política de pagos para el 2019 fue un fracaso. La razón, según justificaron 
funcionarios de la dependencia en una reunión con prestadores de servicios, fue la 
contratación de la empresa Viajes Premier S. A. de C. V. para realizar una tercerización de 
las remuneraciones, por la vía del outsourcing, un esquema que el Gobierno precisamente 
ha señalado y busca erradicar. ¿Y ALEJANDRA FRAUSTO? El pliego petitorio de los artistas 
y trabajadores, de seis puntos, tenía como primera demanda la presencia de la Secretaria de 
Cultura, Alejandra Frausto, quien no se ha reunido con trabajadores sobre este tema. Con 
reproches reiterados de "Frausto no da la cara", los manifestantes acusaron menosprecio por 
parte de la funcionaria y contrastaron su actuación ante esta crisis con la que ha llevado a 
cabo el Gobierno de la CDMX, con atención directa de la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA 
SHEINBAUM, y el Secretario de Cultura local, José Alfonso Suárez del Real.  Ref /Cultura 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
 
EN PETIT COMITÉ, por Óscar Mario Beteta. En este país no hay nadie que no sepa que el 
sistema de impartición de justicia está podrido y que es sinónimo de corrupción, malos tratos, 
largos tiempos de espera para levantar una denuncia, etc. Esos indicadores son parte de la 
cruda realidad que recién hizo la titular de la FGJCDMX, Ernestina Godoy. Por eso, ha 
decidido ir con todo contra ese cáncer, que para el Presidente Obrador es un pendiente, y 
para la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, una prioridad que debe arrojar 
resultados inmediatos. Así, la primera Fiscal come4nzó por el diagnóstico y anunció el Plan 
de Persecución Criminal, que operará junto con la GN y la SSC, en la que Omar García 
Harfuch está dando excelentes resultados. Uni 5-A 
 
 
 
 



DINERO, por Enrique Galván. La campaña anticorrupción de la Jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM, sufrió un revés: la Suprema Corte de Justicia 
invalidó en su totalidad los decretos por los que se expidieron la Ley del Sistema 
Anticorrupción de la Ciudad de México y sus reformas posteriores, así como la Ley Orgánica 
de la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción de la Ciudad de México. El pleno 
consideró que no se respetaron los derechos de las minorías parlamentarias, debido a que 
no se convocó debidamente a la sesión extraordinaria en la que se aprobaron los 
dictámenes, se dispensó la distribución de los dictámenes sin que hubiera una justificación 
para hacerlo y se publicó el artículo sexto transitorio con un texto distinto al que fue aprobado 
por la Asamblea Legislativa. Jor. 6 
 
ESTRICTAMENTE PERSONAL, por Raymundo Riva Palacio. Hoy, los mexicanos se sienten 
más vulnerables por la violencia. Su sensación de riesgo se ha convertido en una referencia 
inmediata, y la ansiedad que se venía arrastrando desde 2018, se disparó desde el 
culiacanazo en octubre. La claudicación del gobierno frente al Cártel de Sinaloa, borró la 
diferencia que había establecido el presidente Andrés Manuel López Obrador con su 
predecesor, Enrique Peña Nieto. En la Ciudad de México siguieron el ejemplo de López 
Obrador y relevaron a mandos policiales con personas incompetentes, pero que decían eran 
honestas, quienes cambiaron protocolos y métodos que antes se instrumentaban. Lugares 
donde el acceso a tribunas de opinión pública y capacidad de denuncia inmediata, como 
Polanco y San Ángel, experimentaron un crecimiento en los delitos de manera de forma muy 
rápida, reflejando el colapso en la seguridad capitalina y generaron presiones a la jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, mientras que en zonas como la Condesa y la Roma, 
incrementaron las extorsiones de narcomenudistas a restaurantes y bares, orillando a 
algunos a cerrar. Fin 35 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Bastante pesadito se llevan los morenos de Álvaro 
Obregón, pues ayer hubo un pleitazo en redes entre dos personajes que algún tiempo fueron 
inseparables en el ejercicio del poder, cuando ambos estaban en la cúspide de esa 
demarcación, desde luego, por el PRD. Ahora que ambos están en Morena, aunque cada 
quien en caminos distintos, el diputado Eduardo Santillán Pérez recibe ataques perrunos del 
Director de Gobierno de esa Alcaldía, Erick Reyes, quien, durante mucho tiempo fue su 
mascota. Lo malo del Director de Gobierno de Álvaro Obregón es que su tuit lo arrobó a 
SHEINBAUM, a la Guardia Nacional, a Tomás Pliego, a Layda y claro que al propio Lalito, 
como para que todo mundo se enterara que a quien ahora le mueve el rabo es a su jefa. Exc 
18C.  
 
SIN PROTOCOLO, por Joel Saucedo. Este viernes podría haber humo blanco en el 
Congreso de la Ciudad de México, con la designación del líder de la Bancada de Morena. 
Todo está previsto para que el nombramiento recaiga en José Luis Rodríguez Díaz de León. 
Después del divisionismo generado al interior de la bancada, la intervención de la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, fue fundamental. Pre. 6 
 
SACAPUNTAS. Nos cuentan que los asentamientos irregulares están en la mira de la Jefa 
de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. Varias dependencias capitalinas hicieron un censo, 
que incluye la cantidad de estas áreas y cuántas personas las habitan. Será en los meses 
siguientes que se revele el resultado y las acciones a seguir para resolver esta situación. Her 
2. 
 



CORPORATIVO, por Rogelio Varela. Sin duda, severa la protesta de la CANIETI tras 
conocerse la decisión del Gobierno de la CDMX, en el sentido de otorgarle por adjudicación 
directa a Telmex el servicio de conectividad en cámaras del C5 y wifi gratuito. Y es que la 
Cámara Nacional de la Industria Electrónica de Telecomunicaciones y Tecnologías de la 
Información se llamó engañada luego de que un funcionario capitalino revelara que después 
de tener reuniones con esa organización se determinó que ningún otro operador tenía 
capacidad de servicio como Telmex. Criticó la falta de transparencia y sobre todo que no se 
incentivara la competencia en el sector tan dinámico como el de las telecomunicaciones. No 
estaría nada mal que la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, saliera a fijar 
una postura clara al respecto, porque no habla nada bien de su administración que por 
segunda ocasión en su Gobierno adjudique por asignación directa a una empresa con poder 
dominante un servicio en el que bien podrían participar varios operadores. Her 28. 
 
UN MONTÓN DE PLATA, por Carlos Mota. Una de las luchas más auténticas de la sociedad 
mexicana de los últimos tiempos ha tenido que ver con la paridad de género. La participación 
de la mujer en cargos de alto rango en los ámbitos político, económico y de la sociedad civil 
fue un tema pendiente por años. En lo político, en gran medida el tema quedó resuelto con el 
triunfo de Andrés Manuel López Obrador. Tras la elección de 2018 mucha gente celebró que 
por primera vez en la historia el gobierno tendría un gabinete con paridad de género. 
Asimismo, se celebró que la LXIV Legislatura fuera la más pareja en género, y que la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, también presentara un gabinete equitativo. No obstante, 
y habiendo pasado más de un año de gobierno, no existe un debate ni reflexión acerca de si 
esto sirvió de algo para los ciudadanos. Her 29.  
 
REDES DE PODER. Más allá del resultado que arrojen las investigaciones sobre los 
recientes incendios en los mercados Morelos y la Merced en la capital del país, y de las 
especulaciones que han surgido en los últimos días, lo cierto es que hace tiempo que los 
mercados en la Ciudad de México están en el olvido. Si bien la actual administración 
encabezada por CLAUDIA SHEINBAUM comenzó una supervisión exhaustiva, será 
complicado revertir en el corto plazo un abandono de años. Basta recordar los supuestos 
programas de mejoramiento emprendidos por la administración anterior, que más allá de 
revisar las condiciones estructurales y de seguridad, quedaron únicamente en arreglos 
estéticos. RI. 3 
 
ARTÍCULOS  
 
EXTORSIÓN, por Martí Batres. A propósito de la puesta en marcha de la Guardia Nacional 
en la CDMX, y en virtud de mi calidad de senador por esta entidad federativa, acudí a la 
invitación de la Jefa de Gobierno a una reunión con Alcaldes de la capital del país y los 
titulares del TSJ y el Congreso local. En la reunión se plantearon necesidades diversas en 
relación a la lucha contra la inseguridad y delincuencia; asimismo, se hicieron propuestas de 
carácter legislativo. Uni 13-A. 
 
EL SISTEMA NACIONAL DE SALUD, por Miguel Barbosa. Existen las condiciones para que 
el nuevo Sistema de Salud se consolide, incluso en las entidades donde gobiernan 
representantes de fuerzas políticas diferentes a la del Presidente. La reunión del pasado 
martes del titular del Ejecutivo e integrantes del gabinete con la Jefa de Gobierno de CDMX 
y otros gobernadores, son un buen ejemplo del ánimo como el que inicia 2020. Mil 16 
 



PASEO DE LAS HEROÍNAS, por Gabriela Rodríguez. Para honrar a 12 mujeres que han 
transformado la historia de México, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México decidió 
instalar a lo largo del Paseo de la Reforma el Paseo de las Heroínas, con estatuas de las 
más destacadas. Resulta increíble que ninguna mujer había sido reconocida en ese pasaje, 
inicialmente bautizado como Paseo de la Emperatriz, cuando fue encargado por Maximiliano 
para engalanar su ruta diaria desde El Caballito hasta el Castillo de Chapultepec, un paseo 
ecuestre de élite diseñado para uso exclusivo de la corte imperial. Jor. 14. 
 
URGE REACTIVAR CONSTRUCCIÓN EN CDMX, por Claudia Villegas. La Jefa de 
Gobierno CLAUDIA SHEINBAUM necesita reactivar la toma de decisiones en las 
ventanillas que en su administración se ocupan de los trámites y procedimientos de la 
industria de la construcción. La actividad en este sector se encuentra en los niveles más 
bajos de empleo, de producción y de valor económico.  Por lo que sabemos, entre el equipo 
de CLAUDIA SHEINBAUM abunda la buena voluntad, las grandes intenciones y el deseo de 
lograr una gestión del ambiente urbano muy diferente a la que encabezó Miguel Mancera. El 
problema es que necesitan tomar decisiones de una manera más rápida, porque la inversión 
en México, sobre todo en el sector inmobiliario, compite con otros destinos en América 
Latina. Cro. 4. 
 
JEFA IMPOPULAR, por Juan Castañeda. Llegó al cargo con un cartel de mujer bien 
preparada, no tenía rival y era indiscutible el apoyo de los suyos. Si en campaña su plan era 
hacer ver mal a la ciudad, lo está consiguiendo. Hoy la Jefa de Gobierno es impopular. Se 
distrae en cuestiones que no son las esenciales en lugar de ir a la resolución real de los 
problemas y esto es un inconveniente gigantesco a la inteligencia. La Jefa de Gobierno está 
desatando polémicas al prestarse al juego político de usar la miseria de los demás en su 
propio beneficio. La Ciudad de México y su gente ya no aguantan a la delincuencia y 
tampoco a los grupos de poder. El Gobierno de la Ciudad no se atreve a denunciar la 
corrupción que existe en las Alcaldías dominadas por cárteles inmobiliarios y organizaciones 
criminales. 24H. 12. 
 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
EL CORREO ILUSTRADO. ¡Agua, por favor, agua! Jor. 2 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
VIVEN INSEGUROS EN ZM. Los habitantes de la mayoría de los municipios de la Zona 
Metropolitana del Valle de México perciben inseguridad en sus entornos, reveló el último 
levantamiento de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del INEGI. 
Entre estos, Ecatepec se mantuvo como el municipio con mayor percepción de inseguridad 
de la región, con 92 por ciento de las personas encuestadas, con lo que se ubicó en el tercer 
lugar a nivel nacional, detrás de Puebla y Tapachula. Sin embargo, el resto de los municipios 
colindantes: Naucalpan, Tlalnepantla, Cuautitlán Izcalli, Atizapán de Zaragoza, Chimalhuacán 
y Ciudad Nezahualcóyotl registran niveles por encima de la media nacional, de 72.9 por 
ciento. En el caso de Ecatepec, el 92 por ciento ya representa una ligera mejoría con 
respecto a lo registrado en el levantamiento del trimestre anterior y con el de un año antes, 
correspondiente a diciembre de 2018, de 0.5 y 1.4 puntos porcentuales, respectivamente.  
Ref. 1-4 Cd.  
 
VEN CDMX CORRUPTA. Además de la percepción de inseguridad, los habitantes de la 
Ciudad de México perciben la capital afectada por la corrupción y deficiente en 
infraestructura urbana. Esto conforme a la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana 
(ENSU), realizada por el INEGI en la primera quincena de diciembre de 2019. De acuerdo 
con el estudio, las alcaldías Azcapotzalco y Venustiano Carranza presentan el mayor 
porcentaje que aseguró haber experimentado corrupción de una autoridad, con 57.3 y 63.1 
por ciento, respectivamente. En el resto de las alcaldías, el porcentaje no baja de 40 por 
ciento, siendo las de menores la Benito Juárez y Miguel Hidalgo, con 42.3. Para la Zona 
Metropolitana, el municipio de Atizapán presentó el mayor porcentaje que refirió haber 
experimentado algún acto de corrupción: 77.3 por ciento, seguido de Cuautitlán Izcalli y 
Nezahualcóyotl.  Ref. 4-Cd. Uni. 21, Jor. 29   
 
HABITANTES DE LA BJ, ENTRE LOS MÁS SEGUROS DE LA CDMX. Seis ciudades del 
país encabezan las entidades con mayor percepción de inseguridad en el país; mientras que 
la alcaldía de Benito Juárez en la Ciudad de México, es la demarcación, dónde los 
ciudadanos tienen la percepción de mejor seguridad. Ello, de acuerdo con la Encuesta 
Nacional de Seguridad Pública (ENSU) del INEGI, aplicada a personas mayores de 18 años, 
principalmente en mujeres, quienes se sintieron más inseguras en las ciudades de Puebla de 
Zaragoza, 92.7 por ciento; Tapachula, 92.9 por ciento; Ecatepec, 92 por ciento; Uruapan, 92 
por ciento; Fresnillo, 91.9 por ciento; y Tlalnepantla con 90.9 por ciento. 24 Hrs./9 
 
OTRA VÍCTIMA POR FAMILIA.  Crimen corroe a alcaldías como Tláhuac, Coyoacán y 
Gustavo A. Madero. Encuesta de INEGI revela inseguridad que aterra a los 
habitantes…Basta/ 1-8 
 
 
 
 



REPORTA BAJA DEL ÍNDICE DELICTIVO. En el primer año de la actual administración en 
la Ciudad de México se logró una reducción de 8.2 por ciento en los delitos cometidos. De 
acuerdo con información de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), en 2019 se tuvo 
registro de 231 mil 175 carpetas de investigación, mientras que en el año previo fue de 251 
mil 850. Con ello se rompe una tendencia de tres años consecutivos con un incremento en el 
índice delictivo en la capital del país, según las estadísticas gubernamentales. Hay casos 
como el robo con violencia a transeúnte que disminuyó 39.8 por ciento, pues pasó de 22 mil 
7 a 13 mil 236. En el caso de los homicidios dolosos, hubo un decremento; pasaron de mil 
537 a mil 503. Además, las lesiones dolosas por arma de fuego decrecieron 27 por ciento: de 
2 mil 194 a mil 597 casos; sin embargo, las denuncias por violencia familiar que repuntaron 
con más de cuatro mil. De 20 mil 93 subieron a 24 mil 522.  Her. 11 
 
SUFREN VIOLENCIA SEXUAL 27.2% DE MUJERES. Una de cada tres mujeres fue víctima 
de violencia sexual en zonas urbanas durante el segundo semestre de 2019, alertó la 
Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), del Inegi. "Se estima que 19.4 por 
ciento de las personas de 18 años y más en zonas urbanas fue víctima de al menos un tipo 
de acoso personal y/o violencia sexual en lugares públicos", refiere el informe. Las ciudades 
identificadas como focos rojos para las mujeres son Hermosillo, La Paz, León, Morelia, 
Laguna, Puebla, Tlajomulco, el puerto de Veracruz, Tapachula, Tuxtla Gutiérrez, Mérida, 
Villahermosa y Alcaldías de la Ciudad de México y del Estado de México. Uni. 11, Ref. 1-C 
 
CRECEN DELITOS EN LA RUTA DEL HUACHICOL. Aun año de la explosión que dejó 137 
muertos en Tlahuelilpan y la aplicación de programas sociales en zonas asociadas al 
huachicoleo, la incidencia delictiva aumentó entre 4% y 37% a nivel estatal en el corredor del 
principal ducto energético del país. Excélsior realizó una comparación anual del número de 
carpetas de investigación iniciadas sobre ocho delitos de alto impacto (homicidio doloso, 
feminicidio, secuestro, violación, robos, fraude, extorsión y narcomenudeo) en 23 municipios 
y alcaldías de cinco entidades federativas que recorre el ducto Tuxpan-Azcapotzalco. Datos 
del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) indican que 
mientras entre enero y noviembre de 2018, año previo a la tragedia, se iniciaron 63 mil 394 
indagatorias en dichas zonas de Veracruz, Puebla, Hidalgo, Estado de México y la Ciudad de 
México, para el mismo periodo del año pasado dicho número creció a 66 mil 165 carpetas, un 
alza general de 4.4 por ciento. Exc. 14-A 
 
BALEAN A AGENTES DE SSC. Luego de que se supo que un par de Policías de 
Investigación de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ CDMX) fueron 
agredidos cerca de la Alberca Olímpica la noche del miércoles, se dio a conocer la detención 
de un par de sujetos. Los detenidos son Kevin “N” de 14 años de edad y un exreo de nombre 
Mario “A” de 58 años de edad. Fueron compañeros de los agredidos quienes los hallaron 
tratando de huir en un auto, llevaban consigo una escopeta, balas y droga.  Los hechos 
violentos se registraron alrededor de las 21:00 horas en una cancha de futbol rápido ubicada 
en la calle de Riff y la avenida Río Churubusco, colonia General Anaya a espaldas de la 
Alberca Olímpica.  Exc. 17-C 
 
 
 
 
 



MATAN A JOVEN DE 22 AÑOS EN CALLEJÓN. Un hombre fue asesinado a tiros en 
Privada Iztaccíhuatl, Barrio La Lonja, Alcaldía Tlalpan.  Primeros reportes indican que el 
hombre de unos 22 años fue perseguido por sujetos, por lo que intentó huir hacia su casa. 
Sin embargo, al meterse a un callejón lo alcanzaron y asesinaron de varias detonaciones.  
Paramédicos se aproximaron al lugar para brindarle atención médica al lesionado, pero este 
ya había fallecido por las heridas.  Policías de investigación también se presentaron a la zona 
y el fallecido fue reconocido por sus familiares.  Los peritos tardaron aproximadamente una 
hora en levantar el cuerpo del hombre para trasladarlo a un anfiteatro ministerial. Exc. 17 
 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
LOCATARIOS DEL MERCADO MORELOS ACUSAN A MORENO DE LA TRAGEDIA. 
Locatarios del mercado Morelos responsabilizaron al alcalde de Venustiano Carranza, Julio 
César Moreno, de poner oídos sordos a las advertencias de riesgo de incendio. Víctor 
Manuel Hernández, vendedor de veladoras desde hace más de 58 años en el local donde 
empezó el siniestro la noche del miércoles en el Mercado Morelos, denunció que el 9 de 
enero personal de la Alcaldía cortó cables de luz en algunos de los 917 locales, los cuales 
quedaron sueltos. Entrevistado afuera del mercado –que el 5 de marzo próximo cumple 60 
años–, mencionó que de acuerdo con los peritos de la Fiscalía General de Justicia, quienes 
le pidieron que colocara las tarimas y exhibidores como estaban antes del siniestro, se 
sospecha que el incendio se originó del techo hacia el piso, justo donde hay varios cables de 
energía eléctrica cruzados. Jor 30C, Pre 4. 
 
 
SUMAN 117 ROBOS DE CANES. El robo y posterior rescate que se pidió por Emilio no es 
un caso aislado, por el contrario, en los últimos años estos casos se han incrementados, con 
más o menos repercusión mediática y en las redes sociales.  Las carpetas de investigación 
abiertas por robo de perros han aumentado en 126 por ciento de 2012 a la fecha. Si bien en 
ese año se contabilizaron 50 carpetas, para 2014 ya eran 70, en 2017 llegaron a 76 y el año 
pasado sumaron a 113. En el Congreso se está discutiendo una iniciativa “para imponer 
penas más severas como de dos a tres años de cárcel a quien robe animales de compañía. 
Ref 4C, Exc 17C, Mil 20, Raz 12, Pre 15, Met 8, Bas 22. 

 
 
INDAGAN SECUESTRO EN CASO DE PERITO. La Fiscalía Antisecuestros inició las 
primeras indagatorias y se abrió la carpeta de investigación por el delito de secuestro en el 
caso de Juan Carlos “Q”, quien mantenía retenida a una mujer en Lisboa 47, en la Colonia 
Juárez. Exc. 16C. 
 
 
 
 
 
 
 



HALLAN RESTOS DE UN HOMBRE EN UNA TINA DE PLÁSTICO. Durante la madrugada 
del jueves fue descubierto el cuerpo de una persona la cual fue metida a una tina que fue 
rellenada con cemento y abandonada en la vía pública en Circunvalación y Manzanares en la 
zona de La Merced. El macabro hallazgo fue realizado alrededor de la una de la mañana por 
algunos pepenadores que al estar buscando material reciclable en un montón de basura 
descubrieron el cuerpo con varios días de descomposición. La zona fue acordonada con 
cinta amarilla por la policía para facilitar los trabajos de los peritos, quienes con el apoyo de 
los bomberos verificaron la existencia del cuerpo que fue trasladado luego de varias horas al 
anfiteatro de la coordinación territorial Venustiano Carranza 3, donde continuarán las 
investigaciones que puedan revelar la identidad de la víctima. Uni 21. 
 
LAS REDES SOCIALES LA SALVAN, PERO REGRESA A CASA AMENAZADA. 
Lastimada, pero viva, Vane regresó a casa caminando. Los criminales que retuvieron cuatro 
días a esta niña de 14 años, la bajaron de un auto en la Avenida Ermita y de allí ella caminó 
un par de kilómetros hasta su casa. Un caso de desaparición de una chiquilla que comenzó a 
conocerse (aun antes de saberse el fondo criminal) porque la familia tapizó la alcaldía con su 
foto plasmada en el aviso de persona desaparecida que tramitaron en la primera noche de 
ausencia. Cro 1 y 10. 
 
MURIÓ SENTADO EN UNA BANCA DE LA ALAMEDA. Sentado en una banca de la 
Alameda Central quedó un hombre de la tercera edad en presumible situación vulnerable; 
transeúntes lo vieron inmóvil por varias horas hasta que paramédicos certificaron el deceso. 
peritos de la Procuraduría capitalina iniciaron las investigaciones y trasladaron el cuerpo, en 
calidad de desconocido, al anfiteatro de la Fiscalía en Cuauhtémoc, en espera de que 
familiares acudan a reconocer y reclamar los restos del sujeto. Pre 14, Met 8. 
 
OSMAR CUMPLIRÁ SENTENCIA. En audiencia de cumplimiento de orden de 
reaprehensión, realizada en el Reclusorio Norte el juez especializado notificó a Alexis Osmar 
Flores Díaz, El Osmar o El Pug que deberá cumplir su sentencia de tres años y 8 meses en 
la Penitenciaría de Santa Martha. Él dijo que dejó de firmar su libertad condicional por que su 
madre estaba enferma.  Exc 16C. 
 
RECIBE AMENAZAS EL PERIODISTA HÉCTOR DE MOULEÓN. La Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos condeno la amenaza que recibió ayer en su domicilio particular el 
periodista Héctor de Mauleón, a quien expresa sus solidaridad y llama a las autoridades a 
prevenir y evitar posible hechos de difícil o imposible reparación, así como a investigar el 
hecho para dar con los responsables y presentarlo ante la justicia para que revivan el castigo 
que en derecho corresponde. Uni 1 y 11, Mil 20. 24H-2, Gra 4 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS 
 
 
CONECTAN CICLOVÍAS POR BUCARELI. La apertura de una ciclovía confinada sobre 
avenida Bucareli une los carriles exclusivos para ciclistas de Paseo de la Reforma y de 
avenida Chapultepec. “Aquí tenemos lo que le llaman suturas, empezamos a ligar todas la 
redes”, explicó el Secretario de Obras y Servicios, Jesús Esteva. Ref. 2-Cd., Met. 12 
 
 
POCO USO EN PUNTOS DE ARRIBO PARA BICIS. La Ciudad de México ya estrenó los 
puntos de arribo para el estacionamiento de bicicletas sin anclaje y monopatines eléctricos, 
con los cuales se busca dar orden a la operación de este servicio de movilidad, sin embargo, 
su uso es todavía bajo debido a su reciente implementación, la cual llegó casi un año 
después de que inició la etapa de reordenamiento de este modelo de negocio, en febrero de 
2019. Sol 25-M 
 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
SALE DE SEMOVI VA A PROYECTOS. Carlos Augusto Morales dejó la Dirección de 
Liencias y Operación de Transporte de la Secretaría de Movilidad para encabezar Programas 
y Proyectos Estratégicos “D” de la Coordinación General de Asesores y Asuntos 
Internacionales. Ref. 2-Cd. 
 
 
ESTRENA EL METRO MÁQUINAS DE PAGO. El tercer intento por modernizar el pago de 
peaje en el Sistema del Transporte Colectivo (STC) está en marcha. Ayer, las primeras 
máquinas recargadoras, de 312 que compró el Metro, entraron ya en operación. El objetivo 
es que 100 ya estén funcionales en esta semana. De acuerdo con la directora del STC, 
Florencia Serranía, la adquisición de estos aparatos significó un pago de 200 millones de 
pesos. Ref. 2-C, Uni. 19-M, Exc. 16-Com., Sol 25-M, Raz. 12, Met. 12 
 
 
REPORTAN MENOS CICLISTAS ARROLLADOS. El conteo alternativo Ni una Muerte Vial 
reportó el año pasado 12 ciclistas  fallecidos por atropellamientos, es decir, 6 muertes menos 
respecto al 2018. Ref. 14 
 
 
DEBATE POR MB. El Sistema Metrobús justificó la renta de unidades para la Línea 5. Ref- 
2-Cd. 
 
 
 



AMAGAN TRANSPORTISTAS DEL MB CON BLOQUEAR EJE 3. Concesionarios de las 
rutas 12 y 108 que integran la empresa Expreso Cafetales Troncoso S.A. de C.V. (ECTSA) 
amagaron con bloquear el Eje 3 Oriente, donde se construye la Línea 5 del Metrobús, si las 
autoridades capitalinas no atienden sus inconformidades frente a la presunta imposición de 
una empresa con la que se adquirirían 75 unidades articuladas para el transporte público en 
el tramo Cafetales-Troncoso. El director de este sistema de transporte, Roberto Capuano 
Tripp, comentó que entablarán un diálogo “rápido” con los inconformes para evitar estas 
acciones, que, advierten, se realizarán la siguiente semana. Uni 19M, Ec. 16-C 
 
ALISTAN SEGUNDO TRAMO. El tramo restante del Tren Ligero, de la estación Huipulco a 
Xochimilco, también será intervenido y deberá quedar listo en este mismo 2020, aseguró el 
Gobierno local. La segunda etapa de mantenimiento, en 7 kilómetros, tendrá una inversión 
de 530 millones de pesos. En febrero se publicará la convocatoria para licitar la obra que 
iniciaría en abril y deberá ser concluida en diciembre, pues con la rehabilitación completa se 
estima un aumento de unos 50 mil pasajeros diarios. Ref. 1-Cd.   
 
SE FISURA BARRA GUÍA EN L1. La marcha en la Línea 1 del Sistema de Transporte 
Colectivo (STC) se tornó lenta este miércoles debido a un desperfecto en una de las barras 
guía de la estación Chapultepec. Lo que además dejó sin servicio, durante varios minutos, 
las estaciones Tacubaya y Observatorio. Personal del Metro implementó servicio provisional 
de Chapultepec a Pantitlán. La marcha de los trenes se reanudó de Tacubaya a Observatorio 
minutos después, sin embargo, es lenta. En su cuenta de Twitter, el STC indicó que el tiempo 
de espera para el paso de trenes es de seis minutos. Exc. 16-C 
 
 

SECRETARIA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA  
 
 
VECINOS VAN CONTRA PLAZA EN LOMAS DE CHAPULTEPEC. Vecinos de la 
asociación Pro Lomas Chapultepec acusador que un predio ubicado en Monte Everest, en el 
que se pretende construir un Centro Comercial, en la colonia Lomas de Chapultepec cuenta 
con documentos apócrifos sobre el uso de suelo, pues aseguran que el oficio corresponde a 
esos papeles se ubica en la alcaldía Venustiano Carranza. 24H 8      
 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL 
 
 
SIN FUNCIONAR 194 ALTAVOCES A TRES DÍAS DEL MARCROSIMULACRO. En víspera 
del primero de tres macrosimulacros de este año, 194 altavoces de alertamiento sísimico de 
la CdMx presentan fallas, alertó el presidente de la Comisión de Proteccióno Civil en el 
Congreso CdMx, Héctor Barrera Marmolejo. Pre. 2,7 
 
SIN FUENTE DE TRABAJO DECENAS DE LOCATARIOS. En menos de un mes, han sido 
al menos en cuatro mercados, dos en la alcaldía de Cuauhtémoc y otreo tanto igual en la 
Venustiano Carranza, los que ha quedado reducidos a cenizas a causa de incendios. Pre. 5 
 



MUEREN TRES POR FUGA DE GAS. El olor llamó la atención de los vecinos de la unidad 
habitacional Fuerte de Loreto en Iztapalapa; eran los cuerpos en estado de descomposición 
de los tres integrantes de la familia Pérez, quienes murieron intoxicados por una fuga de gas. 
Uni. 21, DB 23 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN 
 
 
POR BECAS PILARES 16.4 MDP AL MES. El gobierno local emitió la convocatoria para 
otorgar las Becas Pilares a jóvenes de preparatoria y universidad que asistan a asesoría en 
las Ciberescuelas en Pilares, y estén cursando estos niveles de estudio. El gasto mensual 
por estas becas será de 16 millones de pesos mensuales. En la Gaceta Oficial de la Ciudad 
de México se dio a conocer que se otorgarán 12 mil becas a nivel bachillerato, de 800 pesos 
mensuales a jóvenes de entre 15 y 29 años de edad que estén registrados en algunas de las 
Ciberescuelas de Pilares, así como 5 mil 745 becas de mil 200 pesos al mes para nivel 
licenciatura. Exc. 17-C 
 
LANZAN CONVOCATORIA PARA CONTRATAR A 9 MIL TRABAJADORES PARA 
PILARES. El Gobierno de la Ciudad de México lanzó una convocatoria para contratar a 9 mil 
trabajadores, entre ellos promotores educativos y talleristas, así como monitores para el 
programa de Pilares en la Ciudad de México. Se ofrece un sueldo de entre los 7 y 9 mil 
pesos, dependiendo del grado de estudios, como licenciatura concluida o avanzada, lo 
anterior lo informó el coordinador general de Inclusión Educativa e Innovación, Samuel 
Salinas. Cro 18C 
 
 
 

SECRETARÍA DE CULTURA 
 
 
RESPIRA CASA DEL POETA. Tras una promesa de recursos por parte de la Secretaría de 
Cultura de la Ciudad de México, la Casa del Poeta Ramón López Velarde ya se encuentra en 
condiciones de reanudar su programa cultural habitual. Los recursos, que ascienden a 1 
millón 660 mil pesos, debieron entregarse a inicios del 2019, por lo que el recinto cultural, 
dedicado a la memoria del escritor zacatecano y a la promoción de la poesía, se vio forzada 
a parar sus actividades. "Desafortunadamente, el año pasado, por cuestiones que 
conocemos de cambio de Gobierno y demás, no se nos pudo dar esa aportación, y eso 
significó que tuviéramos que, de alguna manera, cancelar la operación de nuestro programa 
cultural", explicó su directora, María del Carmen Pérez. Ref 17/Cult. 
 
 
 
 
 



EN TRES AÑOS CONCLUIRÁ PROYECTO INMOBILIARIO Y RESTAURACIÓN DEL 
POLYFORUM: ALFREDO SUÁREZ. El proyecto inmobiliario integral y restauración del 
Polyforum Cultural Siqueiros concluirá dentro de tres años. Los trabajos de rehabilitación 
comenzarán a realizarse en la cubierta y continuarán en los 12 paneles exteriores, aseguró 
Alfredo Suárez Ruiz, presidente del recinto, en entrevista posterior al homenaje luctuoso del 
artista plástico David Alfaro Siqueiros.  Lucina Jiménez, directora del Instituto Nacional de 
Bellas Artes y Literatura (INBAL), señaló que esta institución asumió el compromiso de 
formular el proyecto de recuperación técnicamente viable, el cual, apunta, “estamos por 
concluir para iniciar un proceso de restauración basado en un proyecto integral”. Cro 
15/Cultura Jor 3  
 
 
RINDEN HOMENAJE AL PINTOR JOSÉ GARCÍA OCEJO EN SU PRIMER ANIVERSARIO 
LUCTUOSO.   La Secretaría de Cultura de la Ciudad de México (CDMX) rinde homenaje al 
pintor José García Ocejo (Córdoba, Veracruz, 1928-18 de enero, 2019), en su primer 
aniversario luctuoso. En el Museo de la Ciudad de México se exhibe una selección de más 
de 30 dibujos del artista hechos con bolígrafo y óleo de 2016 a 2018. La muestra Los últimos 
cuadernos de José García Ocejo, inaugurada la noche del miércoles por el titular de la 
Secretaría de Cultura de la Ciudad de México, José Alfonso Suárez del Real, incluye dos 
videos. En ese acto el funcionario consideró que tras el fallecimiento de un creador, 
encontrarse con esos apuntes íntimos hasta ahora exhibidos al público ‘‘refleja mucho la 
personalidad de un artista como García Ocejo. Hablan de lo que guardó en su intimidad, a lo 
que ahora podemos tener acceso”.  Jor 3/A 
 
 
 

SECRETARÍA DE SALUD 
 
 
DESEMPLEADOS EN SALUD. Ex trabajadores eventuales del Seguro Popular en Oaxaca, 
Edomex, Michoacán, Tabasco y CDMX exigieron plazas en el Insabi. Trabajadores del 
exSeguro Popular, se manifestaron en las afueras de Palacio Nacional. Por su parte, el 
vicecoordinador panista en el Congreso de la CdMx, Christian Von consideró que que tras la 
atropellada entrada del Instituto de Salud para el Binestar (Insabi), este colpasó aún másd el 
sistema médico público del país. Ref. 1-A, Pre. 7, DB 10-CdMx 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SECRETARÍA DE TRABAJO 
 
 
ACÉFALO, EL SUTGCDMX; TRIBUNAL AÚN NO REGISTRA EL DIRECTORIO. El 
presidente del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje (TFCA), Plácido Morales Vázquez, 
señaló que aún no se ha registrado el directorio que deberá hacerse cargo de manera 
provisional de la dirigencia del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de 
México, por lo que hasta ahora ésta se encuentra acéfala. Señaló que el órgano ya avaló la 
petición que le hicieron 25 secretarios generales de sección para nombrar un comité interino 
encabezado por la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado 
(FSTSE), pero que aún está a la espera de que se le informe sobre la conformación del 
comité ejecutivo interino. Tienen que registrar el directorio y se les daría toma de nota, 
expresó el magistrado, quien agregó que, según lo establecido en los estatutos de la 
organización sindical, dicha dirigencia provisional sería por un periodo de entre 60 y 90 días. 
Jor. 27 
 
DESACTIVAN MOVILIZACIÓN. La protesta convocada ayer por Hugo Alonso Ortiz, 
aspirante de la Planilla Azul a dirigir al Sindicato único de Trabajadores del Gobierno de la 
Ciudad de México (SUTGCDMX), fue desactivada. En franco desacato a los fallos del 
Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje, así como al Poder Judicial para posponer la 
elección del dirigente sindical, Alonso Ortiz sólo amagó con entregar pruebas de su supuesto 
triunfo electoral. Her. 13 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
¡NO SEAN MALOS! ¡DÉJENME PASAR! Tras sufrir un incendio la noche del miércoles, el 
mercado de Moleros permanecerá cerrado hasta que las autoridades determinen las causas 
del fuego. “¡NO SEAN MALOS! ¡DÉJENME PASAR! Comerciantes del Mercado de Morelos 
piden explicaciones y acceso a locales. EL rostro de angustia y desesperación de Mateo 
Miguel Becerril Zaragoza destaca entre los 929 locatarios del Mercado Morelos, no por los 
daños que pudo haber ocasionado el incendio de la noche del pasado miércoles, sino porque 
sus conejos, canarios y peces necesitan agua y alimento.  Uni A21 
 
AFECTADOS POR SINIESTRO RECIBIRÁN APOYOS, DICE EL ALCALDE. Tras el 
incendio ocurrido la noche del miércoles en el mercado Morelos, de la colonia del mismo 
nombre, en Venustiano Carranza, autoridades de la alcaldía informaron que una vez que 
concluya el dictamen pericial se implementarán acciones rápidas para que los 15 locales 
afectados, de 908 que lo integran, puedan reabrir y continuar con sus ventas. Al reunirse con 
comerciantes del centro de abasto, el alcalde, Julio César Moreno, señaló que se 
coordinarán con la Secretaría de Desarrollo Económico para que los locatarios afectados, en 
una primera etapa, reciban el Seguro de Desempleo; además, tenemos un seguro contra 
daños que lo vamos a ejercer para los afectados, expresó. Moreno Rivera dejó abierta la 
posibilidad de montar carpas provisionales en el estacionamiento para que los comerciantes 
afectados por el siniestro puedan continuar su actividad.  Jor. 30-Cd.   
 
 



AGILIZARÁN LOS TRABAJOS PARA REHABILITAR EL MERCADO MORELOS. Una vez 
que concluya el dictamen pericial del incendio que ocurrió ayer en la noche en el Mercado 
Morelos, el alcalde de Venustiano Carranza, Julio César Moreno Rivera, informó que su 
gobierno implementará acciones rápidas para que los 15 locales afectados de 908 que lo 
integran, puedan reabrir y continuar con sus ventas. Al reunirse en la mañana del día de hoy 
con los comerciantes de este centro de consumo, que tiene 59 años de servicio y que se 
ubica en la colonia Morelos, señaló que su gobierno ya se coordina con la Secretaría de 
Desarrollo Económico para que los locatarios afectados, en una primera etapa, reciban el 
Seguro de Desempleo, “además tenemos un seguro contra daños que lo vamos a ejercer 
para los locales afectados”. Pre. 5 
 
 

ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 
 
 

SECRETARÍA DE LA CONTRALORÍA GENERAL 
 
 
FIRME, LA DESIGNACIÓN DEL SECRETARIO DE LA CONTRALORÍA CAPITALINA. El 
Gobierno de la Ciudad de México confirmó que la resolución de Suprema Corte de Justicia 
de la Nación no afectará la designación del secretario de la Contraloría General, Juan José 
Serrano Mendoza, aunque sí se anulan diversos nombramientos del Sistema Local 
Anticorrupción. En un comunicado, la Consejería Jurídica y de Servicios Legales confirmó 
que la figura del contralor se ordena en la Constitución de la Ciudad de México, por lo que no 
se afectará el nombramiento. Jor 28C 
 
 

ALCALDÍAS 
 
 
IZTAPALAPA ESTRENA PROGRAMA Y MAQUINARIA DE PAVIMENTACIÓN. Con 
máquinas adquiridas por su alcaldía para pavimentar las calles de Iztapalapa, la Alcaldesa 
Clara Brugada puso en marcha el Programa de Pavimentación Cumplir es Nuestro Camino, 
con el que se reencarpetarán un millón 500 mil metros cuadrados de la demarcación. Ref 2C, 
Gra 6, Met 14. 
 
 
BENITO JUÁREZ CON MAYOR PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD. Seis ciudades del país 
encabezan las entidades con mayor percepción de inseguridad en el país; mientras que la 
alcaldía de Benito Juárez en la Ciudad de México, es la demarcación, dónde los ciudadanos 
tienen la percepción de mejor seguridad. Ello, de acuerdo con la Encuesta Nacional de 
Seguridad Pública del INEGI, aplicada a personas mayores de 18 años, principalmente en 
mujeres, quienes se sintieron más inseguras en las ciudades de Puebla de Zaragoza, 92.7%; 
Tapachula, 92.9%; Ecatepec, 92%; Uruapan, 92%; Fresnillo, 91.9%; y Tlalnepantla con 
90.9%. Exc 17C. 
 
 



TABOADA, EN BJ, APOYA A LAS CONSTRUCTORAS. Vecinos de la Alcaldía Benito 
Juárez denuncian que las autoridades de la demarcación no sólo facilitan burocráticamente 
la chamba a las constructoras, sino que también los apoya en otras tareas como podar 
árboles, como ocurre en la Colonia Nativitas, donde detectaron un camión de la Alcaldía 
talando un árbol que se encuentra frente a una construcción de edificios nuevos. Bas 9. 
 
UNA LIMPIADITA. Luego de que este diario informara las complicaciones por un montón de 
tierra de una de las salidas del Metro Polanco, la Alcaldía limpió la zona. Ref 3C. 
 
LLEGAN AGUAS NEGRAS A PRESA DE A. OBREGÓN. Ante el problema que existe en 
una tercera presa en la Alcaldía Álvaro Obregón, donde el costo es mayor por contar con 
pérdidas humanas; la Presa Río Guadalupe, evidenció la falta de trabajos de desazolve por 
parte de las autoridades por los constantes desbordamientos que se registraron, además de 
la acumulación de basura que hay. Dicha presa no cuenta con muros de contención, por lo 
que es constante que le arrojen desechos, los cuales tapan la salida de las aguas negras, 
mismas que continúan estancadas, lo que representa un nuevo riesgo por la proliferación de 
fauna nociva. Bas 1 y 10. 
 
CORRUPCIÓN Y DESORDEN EN ALCALDÍA CUAUHTÉMOC. Los problemas de 
inseguridad, comercio en la vía pública y movilidad, se han agudizado en la alcaldía 
Cuauhtémoc, frente a la incapacidad y opresión por parte de las autoridades, quienes han 
hecho de la extorsión su caja chica en diferentes espacios del primer cuadro de la capital. La 
alcaldía, gobernada por Néstor Núñez, se ha caracterizado por pasar del escándalo con 
Ricardo Monreal y el tráfico de efectivo de algunos de sus funcionarios sin explicación 
alguna, a una administración totalmente gris, anteponiendo el interés personal que sirvió 
como refugio de extrabajadores del gobierno de Tabasco, relató a este medio un trabajador 
de la demarcación. Bas 10. 
 
PUGNA ENTRE LOS MAESTRÍN VIOLENTA ÁLVARO OBREGÓN. Una disputa en el 
interior de la célula delictiva de Los Maestrin ha desencadenado un brote de violencia en dos 
puntos centrales para el control del narcomenudeo en la Alcaldía de Álvaro Obregón. Barrió 
Norte y Olivar del Conde, donde existe una hermandad entre sus habitantes. Trabajos de 
inteligencia han arrojado que esta célula criminal, tras el asesinato de su líder en noviembre 
pasado, Maximiliano Jesús López Espinoza, El Maestrín ha llevado a disputas internas entre 
bandas de narcomenudistas que operan para este capo, con el objetivo de encabezar la 
organización, que a su vez se disputa el territorio con Lenin Canchola. Uni 21-A. 
 
PAN EXHIBE A LAS ALCALDÍAS DE MORENA. Los Alcaldes de Morena en la capital 
tienen gobiernos de buenas intenciones, de muchas promesas, pero de escasos resultados, 
pues han sido incapaces de mejorar la seguridad de sus habitantes, así resumió el líder del 
PAN capitalino, el desempeño de los gobiernos locales. Sol 26 
 
VAN CONTRA EVEREST 635. La senadora Xóchitl Gálvez y el director jurídico de Miguel 
Hidalgo, Gustavo García, dijeron que buscarán nuevas rutas legales para impedir el uso de 
suelo de restaurante en Monte Everest 635. Gálvez refirió que la Alcaldía está en 
condiciones de revocar las licencias de funcionamiento que permiten este giro en el predio, 
pues la terminación de obra que se entregó durante su administración sólo permitía giros de 
bajo impacto. Ref 1C 
 



ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 
 
 
CORTE INVALIDA SISTEMA ANTICORRUPCIÓN LOCAL. Agradecemos tu interés en 
nuestros contenidos, sin embargo  este material cuenta con derechos de propiedad 
intelectual, queda expresamente prohibido la publicación, retransmisión, distribución, venta, 
edición y cualquier otro uso de los contenidos sin previa autorización por escrito de El 
Universal. Raz 14. 
 
LA EXTINTA ALDF REALIZÓ UN PROCESO LEGISLATIVO FANTASMA, SEÑALA EL 
DIPUTADO SANTILLÁN. La resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación sobre 
las leyes del sistema anticorrupción local podrían derivar en una crisis de institucionalidad en 
la Ciudad de México, advirtió el diputado de Morena Eduardo Santillán. El legislador afirmó 
que la decisión refleja que la extinta Asamblea Legislativa del Distrito Federal realizó un 
proceso legislativo fantasma; es decir, no fue apegado a la normativa, por lo que ahora el 
Congreso deberá hacer una reposición de todo el procedimiento, esto a partir de la 
notificación de la resolución de la Suprema Corte. Jor 27. 
 
PERDERÍA PRESIDENCIA. La Comisión de Atención a la Niñez cambiaría de presidente 
tras la renuncia de Guillermo Lerdo de Tejada al PRI. Ref 3. 
 
SE DETECTARON IRREGULARIDADES. María del Carmen Nava, Comisionada del INFO, 
señaló que la resolución que invalidó las leyes del Sistema Local Anticorrupción deben servir 
de advertencia para que se cuente con un parlamento abierto. Explicó que en su momento 
dieron seguimiento desde la sociedad civil y observaron las irregularidades con las que se 
gestó el marco del SLA en 2017. "A través de Visión Legislativa se fue detectando estas 
irregularidades de la Ley del Sistema Anticorrupción de la Ciudad de México. Ref 1C 
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